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Señores  miembros  de  la  Corporación  Municipal  (concejales  del  Partido

Popular; concejales del Partido Socialista). Vecinos y vecinas aquí reunidos en

Grazalema: familiares, amigos y amigas. 

El pasado 28 de mayo los grazalemeños y los huerteros acudieron a las urnas

para  expresar  su  voluntad  libre  y  democrática.  Hoy,  casi  tres  semanas

después, de acuerdo a la normalidad institucional y a los plazos establecidos

por la ley, configuramos un nuevo Ayuntamiento. Cumplimos con los tiempos

políticos legales y hoy arranca la décimo segunda legislatura de nuestra joven

pero ya consolidada democracia. 

El de hoy es un pleno de investidura más, pero no es otro pleno de investidura

más. El momento es trascendente, como ocurre cada vez que hablan nuestros

vecinos, que han vuelto a pronunciarse en las urnas y que lo han hecho para

decidir, de manera clara, un gobierno con mayoría absoluta para el equipo al

que represento. 

Y es por ello que, desde el punto de vista personal, quiero comenzar con un

agradecimiento. Un agradecimiento sincero al conjunto de nuestros votantes,

por  permitir  que  mi  partido,  una  vez  más,  forme  Gobierno  en  nuestro

municipio. Con esta vez, ya van doce seguidas. Y tengo claro que si hemos

logrado mantener la mayoría absoluta en Grazalema y en Benamahoma todo

este  tiempo  después  y  además  pese  al  castigo  que  en  estas  elecciones
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pasadas nuestras siglas han recibido en todo nuestro país, es como premio a

la gestión que aquí hemos llevado a cabo estos últimos y difíciles años. Así

que, de entrada, gracias a cuantos han confiado en nuestro proyecto y le han

otorgado una nueva victoria. 

Permitidme que os diga que supone para mi un inmenso honor, como vecino y

como hijo de Grazalema, poder dirigirme a todos desde este salón de plenos

tras haber sido nombrado nuevamente alcalde de Grazalema. Representar a

este pueblo y a este municipio es un regalo. Y por muchas que hayan sido las

horas que he dedicado a trabajar y pelear por nuestra gente o los muchas más

que tengan que venir, no podré nunca devolver el privilegio que supone esta

honrosa responsabilidad. Gracias por la confianza a los vecinos que apoyaron

nuestro  proyecto,  y  gracias  por  su  participación  y  por  su  compromiso  y

obligación con la democracia al conjunto de vecinos que acudieron a la cita

con las urnas. 

Así que, de partida, gracias a todos mis vecinos y,  en particular, a nuestros

votantes. 

Y  gracias  también,  y  en  segundo  lugar,  a  mi  partido,  al  Partido  Socialista

Obrero Español, el PSOE, por la confianza que mis compañeros depositaron

en mi para defender el legado del trabajo de Antonio Mateos, de María José

Lara y de tantos y tantas concejales y concejalas que, a su lado, como también
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en  mis  equipos,  han  procurado  el  mayor  bien  para  nuestros  dos  pueblos.

Haber  encabezado  por  tercera  vez  consecutiva  una  candidatura  a  las

elecciones, contando para ello con la confianza de mi partido, es también un

honor que devuelvo, a quienes han confiado en mi dentro de mi formación

política, con una tercera mayoría absoluta en nuestro pueblo. Este resultado,

en mitad de un tiempo de incertidumbres políticas, no sólo es una honra, sino

que  permitirá  que,  en  Grazalema  y  en  Benamahoma,  podamos  cargar  de

certezas los tiempos presentes y futuros más inmediatos, lo que no deja de ser

una muy buena noticia para nuestros vecinos en los días que corren. 

Vecinos que, no cabe duda, votaron en absoluta libertad. Y quiero subrayarlo.

Porque nuestra gente, en una democracia madura como es la nuestra, vota

por suerte en libertad. Hubo un tiempo oscuro, no hace demasiado, en que

nuestros padres y abuelos no sólo no podían ejercer un derecho libre como es

el  voto,  sino  que  ni  siquiera  tenían  la  posibilidad  de  opinar  o  expresarse

libremente.  Pero  esos  tiempos  pasaron,  gracias  al  cambio  por  el  que

peleamos  muchos  de  nosotros  para  pintar  de  color  nuestros  pueblos  y

ciudades,  espantando las  telarañas  que habitaban en  lugares  en  blanco y

negro como  fue en su día este salón de plenos. Ese tiempo, para suerte de

todos, ya pasó hace mucho, y hoy nuestros vecinos votan en libertad absoluta

y plena. Y en esa libertad absoluta y plena, han decidido un nuevo gobierno

para el PSOE y una tercera mayoría absoluta consecutiva para este equipo,

que ha ganado estas elecciones sin necesidad de comprar ningún voto; sin
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prometer nada a nadie a  cambio de una papeleta con nuestras siglas;  sin

ejercer presión alguna sobre ninguno de nuestros vecinos. Lo que hicimos, por

el  contrario,  fue  dar  la  cara:  hemos  trabajado  durante  4  años  y  hemos

presentado un buen balance de gestión; hemos conformado un buen equipo,

reforzado de nuevo para esta elección; y hemos presentado un programa de

Gobierno bien trabajado. Y eso es lo que nos ha permitido ganar y permitir

que aquí sí haya continuado gobernando el PSOE. Esa era nuestra carta de

presentación,  y  es  así  como  hemos  logrado  el  sexto  mejor  resultado

porcentual  para  un  PSOE  que  nunca  dejó  de  gobernar  en  Grazalema  y

Benamahoma. Doce veces gobernamos durante toda la democracia y, 44 años

después, en este 2023, hemos logrado nuestro sexto mejor resultado, pese a

todo lo que ha caído. 

El  resultado,  no  obstante,  evidencia  otra  realidad:  existe  una  altísima

exigencia hacia nuestro proyecto por parte de nuestros vecinos. A nosotros,

está  claro,  se  nos  exige  muchísimo  más.  Y  tomamos  buena  nota  de  ello.

Podemos  y  debemos  mejorar  algunas  cosas,  y  a  ello  nos  dedicaremos.

Entregados los próximos 4 años, porque para 4 años hemos sido elegidos y, es

por ello que este alcalde estará aquí estos 4 años. No es cierto que vaya a

irme a ningún sitio pese a ser ese otro de los muchos bulos durante la pasada

campaña  electoral  y  en  los  meses  previos  a  ella.  Seguiré  dedicando  mis

empeños y desvelos a nuestro municipio, con el compromiso que adquirí hace

ahora 8 años aquí ante mi pueblo: trabajar cada día, liderando a un equipo de
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personas con una manera concreta de hacer política: la basada en el respeto

a nuestros iguales y en la defensa de la igualdad de oportunidades. El nuestro

seguirá siendo un proyecto cargado de verdad, que se comunica con nuestros

vecinos con luz y taquígrafos, como hicimos cada día desde el primero; un

proyecto que nunca tendrá medias tintas; que no entiende de descansos; que

no ha nacido para intentar pescar en aguas revueltas ni se ha conformado en

base a odios o enfados personales de los que tanto aparecen tristemente en

torno a la mala política. Represento un proyecto de ilusión, un proyecto que

de  verdad  es  para  todos.  Y  a  gobernar  para  todos,  como  siempre,  nos

disponemos, poniéndonos además al servicio del conjunto de la Corporación,

de todos los concejales que hoy han tomado aquí posesión de su acta, con un

mensaje de cordialidad y diálogo siempre. Porque en el buen tono y en el

diálogo  nos  encontrarán  siempre  a  mi  grupo  y  a  mi.  Y  en  la

corresponsabilidad  esperamos  encontrar  a  quienes  no  forman  parte  del

Gobierno  municipal.  Responsabilidad compartida  entre  este  Gobierno  y  la

oposición,  que no supone consentimiento alguno,  sino la necesidad de no

estar por estar o negar por negar. Habrá discrepancias, como es lógico, pero

estamos  obligados  a  dirimirlas  con  diálogo  y  debate  y  con  propuestas  y

alternativas claras siempre. En el objetivo  de procurar el mejor desempeño

político, porque aquí no hemos venido a jugar ni a divertirnos. En esta casa

cada día se toman decenas de decisiones que afectan a la vida sencilla de

nuestras gentes sencillas. Y es por ello que la actividad en esta institución y en

este órgano colegiado, uno de los varios que se constituirán estos próximos
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días en este Ayuntamiento, debe corresponderse a la seriedad a que están

obligadas nuestras acciones,  las  del  Gobierno e,  insisto,  también las de la

oposición. Estoy convencido, por ello, de que todos somos conscientes de la

responsabilidad que supone ser concejal de nuestro municipio. 

En el caso de mi Gobierno, reivindicaremos el derecho a ser optimistas con el

futuro  compartido  de  nuestra  comunidad,  un  futuro  ilusionante,  que  no

podemos emponzoñar ni emborronar por ninguna estrategia política que no

obedezca al verdadero interés general. Y es por ello que debemos esforzarnos

en tomar, desde este salón de plenos y en todos los ámbitos de decisión que

competan a esta Corporación, las decisiones más adecuadas para el bienestar

de nuestro municipio, procurando los acuerdos más justos y oportunos. Estoy

convencido de que, en un municipio pequeño como es el nuestro, debemos y

podemos estar de acuerdo en lo esencial. Y a dialogar y consensuar todo lo

esencial  nos tenemos que obligar.  Sin olvidar,  vuelvo a insistir,  el papel de

responsabilidad de cada uno de los dos grupos políticos aquí representados,

recordando además que dialogar no supone hacer las tareas a nadie,  sino

compartir  pareceres  en  base  al  trabajo  obligado  del  conjunto  de  los

concejales. Diálogo y debate siempre; porque no hay que temer al debate si

éste  es  sincero  desde la  responsabilidad compartida.  Con la  idea siempre

presente  de  la  política  que  es  respetuosa,  dando  ejemplo  y  tratándonos

respetuosamente.  Y,  en  este  sentido,  creo  humildemente  que  mi  gobierno

puede  preciarse  de  haber  mantenido  las  formas  siempre,  valorando  y
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reconociendo el trabajo de la oposición. Quiero dirigir otro buen Gobierno, así

que  permítanme  desear  también  una  buena  oposición  en  los  términos

expresados. 

*** 

Señores concejales.  Amigos y amigas.  Hace 20 días los grazalemeños y los

huerteros, como he referido antes, hablaron. Me concedieron otros 4 años de

alcalde, que afronto con la experiencia acumulada y con el reto no sólo de

mantener  los  muchos  avances  logrados,  sino  de  mejorarlos.  Hago  propio

además  cada  uno  de  los  errores  de  mi  Gobierno  en  este  tiempo,  en  la

obligación de corregir en este mandato cuando sea necesario, consciente de

que la  ciudadanía  no  te  otorga la  confianza  y  elige  la  continuidad  de  tu

proyecto porque crea que todos sus problemas están resueltos, sino porque

confía en tu capacidad para resolver todo lo pendiente. 

Así que asumo con alegría el resultado, como expresé antes, pero lo asumo

esencialmente con la mayor de las  responsabilidades,  consciente,  una vez

más, de que cada apoyo al proyecto que dirijo no es un apoyo definitivo, sino

un apoyo prestado. Y es por ello que, desde el 28 de mayo, no he dejado de

trabajar,  no  he  cerrado  la  agenda  aún  estando  en  funciones.  Y  es  así,
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trabajando,  como  me  seguirán  encontrando  los  vecinos  tras  este  pleno.

Trabajando junto a mi equipo a pleno rendimiento, como hicimos cada día

desde 2015. Pueden estar tranquilos nuestros vecinos: ya nos conocen, y saben

que devolveremos con creces cada apoyo de los prestados, que han sido más

de 600 y, todo sea dicho, con apenas 40 votos de diferencia entre y uno  y otro

partido para haber mantenido nuestro séptimo concejal. Somos uno menos

por muy poco, pero supliremos con más esfuerzo esa enorme falta. 

Sabedores de que no es cierto, teniendo en cuenta la que ha caído contra

nuestro partido a nivel nacional, eso de que en este pueblo lo fácil es ser del

PSOE. Nada más lejos de la realidad. Ser del PSOE es lo difícil, porque te exige

muchísimo más. Te exige saber leer cada momento y tener la capacidad de

responder a nuestros vecinos con lo que demandan en cada instante. Te exige

capacidad de adaptación y cambio permanente. Y esa es la clave, porque el

cambio  en  la  política  no  tiene por  qué ser  la  alternancia  de siglas  como

algunos llevan años y años defendiendo sin éxito. El cambio en política es el

rejuvenecimiento de los proyectos, y la adaptación permanente a los retos de

cada  momento.  El  cambio  no  es  cambiar  un  partido  por  otro;  el  cambio

supone no conformarte ningún día;  el  cambio supone que cuando alguien

nuevo llega a la política, rejuvenece los modos de su partido en política; el

cambio  supone  que  un  equipo  rejuvenecido  tiene  capacidad  de  tomar

decisiones propias sin que haya nadie que deba bendecir o supervisar esas
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acciones, menos aún porque haya intereses distintos al interés general tras

esas decisiones. 

Y es por ello que nuestros vecinos nos han vuelto a decir ‘sí’ de un modo muy

mayoritario.  Para que cambiemos sus vidas a mejor,  cambiando siempre a

mejor  en  nuestra  gestión.  Confiando  en  nuestra  capacidad  de  mejora  y

adaptación diaria. 

Nuestros vecinos, tras que gestionáramos la pandemia, entendieron nuestra

capacidad de afrontar los retos que puedan llegar. 

Porque esa es la clave. Como defendió en uno de sus discursos el presidente

americano Barak Obama: 

"Siempre hemos comprendido que cuando los tiempos cambian tenemos que

cambiar nosotros". 

Y a esa adaptación y a ese cambio nos disponemos, poniéndonos al servicio

de los más de 600 vecinos y vecinas que nos han votado, pero también al

servicio  de  las  personas  que  han  votado  a  la  oposición,  y  también  al  de

quienes por algún motivo no acudieron a votar,  o lo hicieron en blanco o

negándose a ninguna de las dos opciones en liza. 
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Con esfuerzo y empeño me intentaré ganar la confianza de todos. Para poner

en marcha un programa de Gobierno ambicioso con el que hoy también nos

comprometemos. 

***

Y mirad. 

Dijo John Fitzgerald Kennedy que “la dificultad es una excusa que la Historia

nunca acepta”. 

Y, comprometidos con encontrar una posibilidad en cada dificultad, vamos a

trabajar para hacer posible lo imposible. Soñar alto y ambicionar mucho para

conseguir grandes proyectos. 

Hace 4 años comprometimos buscar un lugar para construir una residencia en

Grazalema. Textualmente dije durante la sesión de investidura de 2019 que no

engañaríamos  a  nadie:  que  nuestro  compromiso  pasaba  por  buscar  la

ubicación  para  poder  arrancar  unas  obras  que  llevarían  años.  Y  hemos

cumplido  con  creces.  No  sólo  buscamos  la  ubicación,  sino  que  además

acabamos con un problema de un edificio abandonado en la entrada alta de
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nuestro pueblo y conseguimos fondos para arrancar el proyecto. Llegamos a

mucho más de lo  prometido,  y  hoy comprometo luchar  cada día por este

proyecto para tener levantado un edificio en los próximos 4 años. Antes de

que acabe 2023, habremos invertido en este proyecto más de 600.000 euros.  

Soñar  alto  y  ambicionar  mucho  para  comprar  también  LIPASAM.  Nos

comprometemos a iniciar las obras, y buscar los modelos de gestión en estos

años. Hubo un compromiso por parte del todavía presidente de Diputación,

que se hizo efectivo en la presentación de nuestra candidatura en Grazalema,

de luchar por este proyecto desde el Gobierno provincial. Y ahora, sabiendo

que  la  Diputación  estará  en  manos  del  Partido  Popular,  trabajaremos  los

apoyos necesarios,  independientemente del color político,  para hacer valer

ese compromiso.  

Trabajaremos los proyectos de obra, que ayudan a mejorar la vida en nuestros

pueblos (más aún si,  como es  el  caso de los citados,  permiten reforzar  el

empleo y la economía). Pero nos dedicaremos también a las formas, a trabajar

con las mejores formas. Escuchando siempre, como hasta ahora; atendiendo

siempre que esté en nuestra mano. Con constancia, sensibilidad, humildad y

humanidad.  Siendo justos  y  honestos  en  nuestras  decisiones.  Explicando y

haciendo pedagogía, para que nuestros vecinos comprendan realmente que

trabajamos diariamente una administración tan justa como transparente. La

ley no permite la arbitrariedad, y debemos contarlo día sí y día también a
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nuestros  vecinos.  Y  por  ello  mantendremos  la  total  transparencia  en  la

gestión.  Tenemos una página web, y lo digo sin temor a equivocarme, que

probablemente sea una de las más transparentes de toda España y,  desde

luego, de toda la provincia de Cádiz. Somos un ayuntamiento muy pequeño,

pero  empleamos  recursos  y  esfuerzos  en  transparencia  y  lo  hacemos

convencidos. Toda la información municipal está colgada en la web; damos

cuenta de todas las resoluciones de órganos de Gobierno distintos al pleno a

la oposición… y así seguirá siendo. 

Seguiremos  trabajando  por  el  turismo,  como  hemos  hecho  hasta  ahora.

Nuestro municipio fue pionero y fijó todo su potencial hace décadas; y mis

gobiernos, en estas dos últimas legislaturas, se han empeñado en renovar y

potenciar  nuestra  imagen  de  marca  ante  los  muchos  competidores  que

existen en un mercado ferozmente cambiante y creciente como el turístico. El

Ayuntamiento  está  haciendo  su  parte:  ha  aprobado  un  plan  de  calidad

turística que está implementando y que se aleja de la visión elitista que del

turismo  tienen  algunos  que  sólo  esperan  de  Grazalema  que  aquí  haya

restaurantes  caros.  La  calidad  turística  no  es  elitismo  turístico.  La  calidad

turística no son hoteles de lujo. Ese concepto elitista que tienen algunos sólo

lograría que la vida en nuestro pueblo fuese imposible para mucha de nuestra

gente sencilla, sin que muchos de nuestros vecinos tuvieran la posibilidad de

tomar una cerveza en cualquiera de nuestros bares. En muchos de ellos, sin

grandes artificios, la calidad está en su singularidad de bar de pueblo, sin más.
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Y  es  por  ello  que  este  Gobierno  entiende  que  la  calidad  turística  en

Grazalema y en Benamahoma pasa por tener una mejor red de senderos; por

disponer de redes de alta velocidad; por mantener un servicio de urgencias

médicas 24 horas al día; por tener una oferta ordenada y bien presentada; por

tener dos pueblos amables de calles bonitas y cómodas. 

Hemos logrado sellos de calidad que nos distinguen y nos colocan a la cabeza

de los destinos turísticos españoles;  hemos logrado en plena pandemia ser

distinguidos como municipio turístico por parte de la Junta de Andalucía; en

diciembre aquí se reunirán para agradecer nuestros esfuerzos los más de 100

pueblos  más bonitos  de toda España… ¿Puede decirse  que estamos en un

pueblo  pobre  en  calidad?  Desde  luego  no.  Y  en  ello  vamos  a  seguir

trabajando. 

Porque  además  estos  próximos  años  implementaremos  el  plan  de

sostenibilidad turística conseguido por el Ayuntamiento a través de los fondos

europeos que gestiona el Gobierno de España. 1 millón de euros para mejorar

la calidad y competitividad de nuestro destino. Y nuestros vecinos deben ser

conscientes que no todos los destinos turísticos han logrado una cantidad de

dinero así y que, si Grazalema y Benamahoma lo han hecho, es porque aquí se

hacen bien  muchas cosas.  Si  sólo  en  estos  meses  en  torno al  verano han

abierto o van a abrir 3 nuevos establecimientos de alta calidad, es porque

Grazalema reúne los atractivos necesarios para que empresarios apuesten por
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invertir  aquí.  Y con ellos han llegado nuevos vecinos.  Y si  hay empresarios

interesados en invertir en Benamahoma, como también es el caso, será por

todas las capacidades en que debemos creernos que tenemos también en La

Huerta.  Sus  vecinos  están  llamados  a  emplearse  contra  el  desánimo  de

quienes, en vez de remar, siempre restan desde la crítica fácil pero sin poner

nunca nada a cambio. Porque hay posibilidades, sin que pueda ni deba ser el

Ayuntamiento únicamente quien las defienda o las propicie. Es cosa de todos.

Con las empresas por delante. Y desde aquí hago un llamamiento al sector,

para la defensa de nuestra imagen, y también de las condiciones laborales de

tantos  y  tantos  empleados  como  tiene  el  turismo  en  nuestro  municipio.

Reclamo un pacto colectivo que logre las mejoras laborales necesarias, y para

ello me pongo a disposición de cuanto nuestras empresas crean que esté en

nuestra mano hacer. 

Trabajaremos el comercio, digitalizando y renovando el mercado de abastos

de Grazalema, y también la movilidad sostenible, con un proyecto ambicioso

entre El Tajo y Los Asomaderos con el que la Junta debe comprometerse. Sólo

será posible si la Junta quiere, toda vez que los tribunales han sentenciado a

favor del Ayuntamiento. Tenemos además financiación para un proyecto que

gestionará y regulará los aparcamientos,  de manera que quienes vengan a

Grazalema y Benamahoma, colaboren por su estancia con quienes habitamos

estos dos pueblos cada día. 

15



DISCURSO DE
INVESTIDURA

Carlos J. García Ramírez
Ayuntamiento de la M. N. Villa de Grazalema

Por otro lado, al fin la Junta de Andalucía, después de 5 largos años, se ha

pronunciado sobre nuestra propuesta para las naves más pequeñas y a dos

aguas en el polígono. Cumpliremos ahora con nuestra parte, y trabajaremos el

proyecto de evaluación ambiental y plantearemos la urbanización. Y exijo hoy

y  aquí  que  el  Gobierno  regional  cumpla con lo  que  ha  prometido,  y  que

agilice los trámites ambientales y urbanísticos que, en vez de ser más rápidos,

parecen  muchas  veces  mucho  más  lentos  ahora.  Lo  necesita  este

Ayuntamiento, como también lo necesita nuestra gente, que no puede esperar

meses  y  meses  a  un  pronunciamiento  de  Cultura  o  de  Medio  Ambiente.

Respecto al polígono, tendremos listo en un año lo que la Junta ha tardado 5

en pedirnos tras que mandáramos la primera propuesta, pero ese no puede

ser el ritmo, de ningún modo. 

También solicitaremos agilidad respecto a los cambios necesarios en nuestro

Plan General, que abordaremos con determinación para conseguir un objetivo

claro: acabar con los crecimientos previstos en el planeamiento en pastillas

desmembradas del casco urbano para permitir el mejor y mayor desarrollo de

ese  casco  urbano,  donde  deberán  relajarse  las  premisas  de  la  densidad

constructiva  por  parcela  en  el  caso  de  las  grandes  superficies  de  viejas

edificaciones. Y eso también lo debe entender la Junta. 

Mantendremos los esfuerzos en empleo, y pediremos a Diputación y a la Junta

que hagan lo propio. No dejarán de ser paños calientes, pero que ayudan a

16



DISCURSO DE
INVESTIDURA

Carlos J. García Ramírez
Ayuntamiento de la M. N. Villa de Grazalema

muchos vecinos de edad avanzada que mantienen sus ingresos gracias a la

rapidez con que fluyen nuestras bolsas,  y también seguiremos propiciando

primeras oportunidades para jóvenes cada verano, de manera que tengan una

primera experiencia laboral. Ayudaremos así en algo a nuestros vecinos, con

quince días de trabajo,  con un mes o siete;  necesarios muchas veces para

poder acceder a algunas prestaciones. No ha habido soluciones para todos,

porque es imposible y no las va a haber nunca; pero sí ha habido soluciones

para muchísimos; en algunos casos definitivas y en otros muchos temporales

pero  muy  prácticas  y  necesarias.  Y  siempre  ordenadas,  y  con  un  criterio

objetivo de selección, siempre con total transparencia. Y ese camino es otro

de nuestros compromisos. Sólo en estos últimos 4 años, hemos destinado casi

1 millón y medio de euros a hacer contratos, con más de 1.000 contrataciones.

La Diputación ha sido esencial, y deberá seguir siéndolo. Lo vamos a reclamar.

Y centraremos también nuestros esfuerzos en que en este municipio se viva

bien.  Mantendremos las políticas que hemos venido desarrollando a favor de

nuestros abuelos, y las vamos a mejorar. Y trabajaremos también por nuestros

jóvenes, pero sin mentiras ni falsas promesas. Organizaremos más y nuevas

actividades; más y nuevas formaciones; les daremos voz a esos jóvenes tal y

como  hemos  hecho  hasta  ahora.  Y  lucharemos  por  ellos  pero,  insisto,  sin

falsas promesas.
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Y es que, por suerte, hemos sido capaces de formar a ingenieros, a médicos y

a  otros  grandes  profesionales  que,  por  su  alta  cualificación,  no  van  a

encontrar un trabajo en Grazalema o en Benamahoma. No tenemos Hospital,

ni  vamos a tenerlo;  ni  plantas  para construir  barcos o aviones;  ni  grandes

centros de gestión que requieran de los más avezados ingenieros ni a otros

profesionales altamente cualificados. Todos estos jóvenes no podrán trabajar

en  Grazalema  o  Benamahoma;  pero  es  que  tampoco  podrán  hacerlo  en

ningún pueblo pequeño ni siquiera mediano; quizá sólo algunos, en algunas

ramas muy concretas.  Porque el mundo ha cambiado; y los modos de vida

también.  Y  si  no  podemos  generar  empleo  para  todos  los  profesionales

jóvenes,  que  hoy  día  son  muchísimos,  lo  que  sí  podemos  decir  desde  los

pequeños pueblos a estos futuros o presentes médicos es que si van a trabajar

a  los  hospitales  de Ronda o  Villamartín  probablemente puedan residir  en

Grazalema  o  en  Benamahoma,  donde  tendrán  un  servicio  de  guardería

público y ejemplar, y una educación muy cercana que vamos a defender de

los recortes con uñas y dientes. Lo que podemos decirle a un ingeniero que

trabaje en Jerez es que aquí hay becas para sus hijos, si es que deciden venir a

vivir aquí; y que disponemos de servicios de Ludoteca; de Escuelas Deportivas

o Campus de Verano, y con comedor.

A nuestros jóvenes, por ello, les pedimos que se sigan formando; porque es ahí

donde  encontrarán  el  mejor  futuro.  Y  nos  comprometemos  con  ellos  a

ayudarles  como  hasta  ahora  hecho  hecho  (somos  uno  de  los  pocos
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ayuntamientos que ofrece becas para sus estudiantes;  tenemos la segunda

mayor inversión por habitante en educación de todos los pueblos de Cádiz). Y

no  podemos  prometer  trabajo  a  los  médicos  o  a  aquellos  jóvenes  que

estudien profesiones muy especializadas (les estaríamos mintiendo y nosotros

somos serios); pero sí podemos anunciarles que seguiremos siendo un pueblo

ejemplar  respecto  a  las  nuevas  tecnologías:  nos  hemos  convertido  en  un

municipio para el  teletrabajo,  y  en ello ha colaborado también la  gestión

privada. Por algo será, algún atractivo habrá en este municipio. 

Y por ello, contra los agoreros, nosotros sí seguiremos trasladando la idea de

que Grazalema y Benamahoma son dos pueblos donde merece la pena vivir.

Porque niños van a seguir naciendo menos (no sólo aquí, sino en todos sitios).

Y para perder menos población porque fallecen más vecinos de los que nacen,

debemos atraer,  como estamos haciendo, a familias que quieran vivir aquí.

Esa imagen de buenos pueblos donde vivir serán nuestra otra gran obsesión

como ya lo está siendo. 

Me comprometo hoy además con las familias que pasen apuros, que seguirán

contando con nuestro  apoyo y  aliento,  con ayudas  directas  como las  que

hemos gestionado. 

Y  también  me  comprometo  con  nuestros  colectivos,  mediante  el

mantenimiento  de  los  apoyos  que  prestamos  a  estas  asociaciones,  tanto
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económicos como también de atención, escucha y lealtad. Les atenderemos y

oiremos, e intentaremos ayudar en todo lo posible, como hasta ahora. 

Me  comprometo  con  el  Deporte,  al  que  hemos  hecho  crecer  de  manera

exponencial  en unos pocos años en  nuestro  municipio  con el  esfuerzo de

todos;  me comprometo  con  las  políticas  en  materia  de  Cultura,  Igualdad,

Diversidad o Memoria, que vamos a seguir abanderando en la búsqueda de un

mundo más justo y de iguales.

Me comprometo también a seguir defendiendo nuestras tradiciones.

Y  también  a  cuidar  las  pequeñas  cosas,  las  más  visibles  muchas  veces,

atendiendo a nuestros vecinos e intentando dar una respuesta rápida a sus

peticiones. 

Todo  ello  reclamando  cada  día  a  las  administraciones  mayores.  En  ese

objetivo me encontraréis también. Peleando por nuestros dos pueblos para

atraer financiación a este Ayuntamiento que, como el resto de ayuntamientos

de nuestro país,  no dejan de seguir siendo los hermanos más pobres de la

administración. Pelearemos por una financiación justa y porque el dinero que

llega a administraciones como la Diputación para ponerse al servicio de los

pueblos  más  pequeños,  de  acuerdo  a  la  ley,  siga  viniendo  hasta  nuestros

pueblos  como  ha  venido  estos  últimos  años.  Diputación  es  esencial,  y
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denunciaremos cualquier  intención de sectarismo político  o  las  decisiones

que  malgasten  el  dinero  que  corresponde a  los  pueblos  pequeños  en  las

grandes  ciudades.  Reclamaremos  a  nuestros  representantes  en  Madrid  un

sistema de financiación más justo, puesto que seguimos comprometidos con

ser  la  primera  puerta  a  la  que,  para  cualquier  problema llaman  nuestros

vecinos. Ese es otro de nuestros compromisos. 

Hemos presentado durante la pasada campaña electoral un programa serio

de Gobierno, que no es sino un gran documento estratégico que llega más

allá  de esta  legislatura,  y  que no compromete a este Gobierno ni  a  estas

siglas, sino que hemos trabajado como documento estratégico al servicio de

Grazalema  y  Benamahoma,  que  entregamos  a  nuestros  vecinos  y  que

llevamos  estos  días  atrás  durante  la  pasada  campaña  electoral,  sin

sectarismos, a cada casa de Grazalema y de Benamahoma. 

Nos comprometemos a trabajar con dedicación y empeño cada día de los

1.079 que quedan por delante hasta las elecciones locales de mayo de 2027. 

***
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Y voy terminando. 

Señores concejales. Vecinos y vecinas. 

En  julio  de  2015,  cuando  llegué  a  la  Alcaldía,  pedí  a  Javi  y  a  Lourdes,

concejales entonces de Vías Públicas y de Parques y Jardines, tener flores en

los maceteros de la plaza para la Feria. Fue nuestra primera acción política.

Renovamos  también  al  principio  de  todo  las  farolas  del  camino  del

Nacimiento en Benamahoma, como quería Manolo, o las del Banco de los

Flojos  en  Grazalema,  como  comprometimos  con  Paula  y  otros  vecinos.

Hicimos un nuevo parque infantil  en la Virgen de Lourdes,  como dijimos a

Mari  Carmen,  y  empedramos  el  entorno  del  quiosco  y  del  punto  de

información turística en Benamahoma,  como también nos pedían nuestros

trabajadores en Turismo. Construimos aseos en el Bujío, como nos pedían los

empresarios,  y  en  el  Huerto  de San José,  que nos  reclamaban los  padres.

Ofrecimos nada más llegar un claro mensaje en torno a que nos importaban

las  cosas  pequeñas,  las  del  día  a  día,  y  que  atendíamos  a  lo  que

escuchábamos  de  nuestra  gente,  cosas  pequeñas  donde  hemos  estado

también todo este tiempo.

Y por el  camino quedaron proyectos también de los grandes,  de esos que

cuestan mucho dinero y mucho trabajo. El campo de fútbol, la piscina o el

Centro Cultural de Benamahoma, inaugurado esta legislatura. Y otros que ya
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estamos  trabajando,  como  la  referida  residencia  o  el  hotel  para

Benamahoma, que parecían un imposible después de tantos años y para los

que, al menos, hemos marcado un camino para trabajar de verdad. 

Hemos  mejorado  calles  y  entornos  públicos.  Y  con  esas  obras  hemos

generado  inversiones,  empleo  para  nuestros  parados  y  trabajo  directo  o

auxiliar para nuestras empresas.

Las pequeñas y las grandes obras...  el empleo...  Pero es que hemos seguido

mejorando muchísimos servicios (y esto es lo más importante): la ludoteca,

con más horas para nuestros niños; la Ayuda a Domicilio, con más horas para

antiguos  usuarios  y  para  atender  nuevas  demandas;  el  comedor  para  el

campus de verano. 

Hemos  revitalizado  la  imagen  de  marca  de  Grazalema  y  Benamahoma,

resituando a nuestros dos pueblos en el mapa. 

Hemos  gestionado  la  hacienda  municipal  explotando  al  máximo  nuestros

recursos,  sin  perder  la  cabeza  pero  forzando  la  máquina  económica

municipal para obtener la mayor capacidad de acción posible. 
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Hemos gobernando en positivo, hablando bien de nuestros pueblos sin dañar

su imagen con tal  de hacer  daño político  al  contrario.  Y  en ello  vamos a

seguir. 

“La política debería ser la profesión a tiempo parcial de todo ciudadano”, dijo

Eisenhower, el presidente americano. 

Y a ello invito a nuestros vecinos.  A participar decididamente en la acción

política. 

Y parafraseo ahora a la madre Teresa de Calcuta: 

“¿El día más bello? Hoy.

¿La cosa más fácil? Equivocarse.

¿El obstáculo más grande? El miedo.

¿El error mayor? Abandonarse.

¿La raíz de todos los males? El egoísmo.

¿La distracción más bella? El trabajo.

¿La peor derrota? El desaliento.”

Hoy es sin dudas otro de los días más hermosos de mi vida. Soy consciente de

las dificultades que encontraremos en el camino, pero tengo muy claro cómo

poder afrontarlas y cómo quiero afrontarlas.
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Las quiero afrontar con ilusión y trabajo decidido. Haciendo ver a todos mis

vecinos que quienes estamos aquí somos políticos, pero que somos también

gente sencilla sin más ambición que trabajar por nuestros pueblos.  Con la

cabeza  sobre  los  hombros,  intentando  hacer  el  bien  aunque  nos

equivoquemos.  Con miedo a  equivocarnos.  Pero  sin  temor  a  pedir  perdón

cuanto sea necesario. 

Conmigo estará un gran equipo. Cinco concejales apasionados por continuar

o comenzar una experiencia que nos hará grandes como personas junto a

todos  vosotros,  nuestros  vecinos.  La  valiente  Mamen,  que  será  una

extraordinaria alcaldesa para Benamahoma, tras su paso decidido de amor

sincero por su pueblo. Javi, Lorena, Fran y Mari Carmen, que han demostrado

ya con creces lo mucho que son capaces de dar. No puedo estar más orgulloso

de ellos. Conforman un buen equipo, muy unido. 

Echaremos de menos a Cristina, cuya labor en estos años quiero prestigiar hoy

aquí, felicitando su gestión y el modo en que cuidó y defendió la imagen de

nuestro municipio. Suyo es el futuro, el de un proyecto que sigue vivo y que

palpita al ritmo de nuestros corazones, que contaron en estos últimos tiempos

también con el apoyo de Andrea. Gracias infinitas a ambas por haber querido

estar. 
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Y gracias también a las personas que integraron nuestra candidatura y que

serán motor social de este Gobierno. Además de Cristina, gracias a Raúl, a

Paula, a Marita, a Vanesa, a Antonio Manuel, a Lourdes, a Mamen y a Fran.

Sentimos vuestro aliento hoy. 

Quiero tener también palabras de agradecimiento para los trabajadores del

Ayuntamiento, que hacen posible nuestra acción de Gobierno. Y subrayo el

papel esencial de cada uno de estos empleados en su ámbito de acción. Con

ellos  hemos  trabajado  un  proceso  de  estabilización  que  afianzará  la

prestación de servicios públicos en nuestro municipio. Su compromiso con la

gente a la que nos debemos es también esencial, y hoy quiero manifestar mi

agradeciendo a su voluntariosa dedicación. 

Y tenéis que permitirme una alusión final también a mi familia. Gracias a mi

madre,  por  perderme  tantos  días  y  tantas  horas  en  estos  últimos  años  y

apoyar con generosidad mi proyecto aún sabiendo que perderá otros muchos

momentos en los tiempos mas inmediatos. A mis tías y mis tíos, mis primas y

primos, y también al resto de la familia y a los amigos, que no me reprocharon

nunca  que  la  actividad  frenética  que  tanto  me  entusiasma  haya  restado

muchos de los tiempos de atención que ellos también requerían. 

Y, ni que decir tiene, gracias infinitas a Bely. Ella es la principal damnificada

de  mi  dedicación  a  nuestro  pueblo,  puesto  que  de  nuestras  obligaciones

compartidas, las que decidimos compartir juntos, soporta la mayor carga sin
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un sólo  reproche.  Cuenta  los  cuentos  cada  noche  a  Juanfran  sin  saber  el

tiempo  que  tardaré  en  llegar.  Explica  a  Manu  en  su  mayor  conciencia  la

responsabilidad que supone para su padre dirigir un municipio, y señala en

esa  responsabilidad  la  razón  de  tantas  y  tantas  ausencias...  Ellos  han

permitido y querido que siga siendo el alcalde de todos las 24 horas de los

365 días del año, pero no puedo dejar de comprometer con ellos la obligación

de  cuidar,  al  menos,  algunos  de  los  necesarios  momentos  que  debamos

compartir los próximos años. Y estoy convencido de que mis vecinos también

lo entenderán, tanto como los míos entienden la entrega a la vida pública. 

 

Y  termino  como  acabé  hace  4  años  y  hace  8.  Espero  no  equivocarme

demasiado, pero cuando lo haga, no dudaré en pedir perdón de nuevo. Y si me

equivoco,  mis  vecinos  deberán  saber  que  fue  buscando  lo  mejor.  Porque

Grazalema lo es todo para mi. Como Benamahoma lo es todo para Mamen.

Como  lo  son  para  quienes  estamos  hoy  aquí  sentamos  ocupando  los  11

sillones de concejales de este pleno, estoy convencido.

Somos  Grazalema.  Y  somos  Benamahoma.  Y  trabajaremos  cada  día  por

nuestros dos pueblos. 

Y termino de nuevo con Obama: 
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“El futuro nos reserva algo mejor, siempre que tengamos el valor de seguir

intentándolo, de seguir trabajando, de seguir luchando”. 

Eso haremos. Intentarlo, trabajarlo y lucharlo. Buen día a todos y muchísimas

gracias. Queda levantada la sesión. 

Carlos Javier García Ramírez. 

17 de junio de 2023. 
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